

◆総合病院の跡地利用について
答総合病院及び老人保健施設「やすらぎ」の跡地利用についての考えは、
答民間企業からのニーズやボテンシ
ヤルを探る。新たな公共施設を建設
する場合も多額の費用がかかるため、
調査を進める。跡地利用は市民の関
心事であり、多角的な視点可能性を
検討して最適解を見つける考え。

◆解体工事費は幾らかかりますか。

答令和4年度に他の自治体が病院を
解体した事例を参考に積算したところ
、解体費の総額は26億円以上と見
込んでおり、土地の造成費用にも別
途7億円程度必要と試算している。

◆補修した場合、幾らかかりますか。

答概算だが、昭和63年の建設で老朽
化が激しく、電気設備やエレベータ
ーの改修など大規模な改修が必要で
35億円以上、やすらぎの改修費は
5億円以上と試算している。

◆検討委員会を立ち上げる予定は。

答跡地利用の可能性を探っている段
階であり、ある程度絞られてきた段
階で市民や有識者の意見を聞くこと



○木股 英明 ○

になると思います。

問防災体育館を計画するのは、どう

でしょうか。

答防災体育館という考えは、1つの

選択肢として伺っております。

問救急車の適正利用について

答今年の1月～10月で、救急搬送件

数は2277です。

問軽傷搬送はどのくらいでしたか。

答37・9%となっております。

問119通報による病院照会は何件。

答問い合わせ件数は176件です。

問救急あんしんセンターぎふ#71

19の内訳はどの様になっているか。

答今年9月で土岐市では83件の問合

せ、そのうち救急車を呼んだ方が良

いと判断された件数は9件、それ以

外の74件が病院案内となります。

問#7119の周知はどの様に。

答市のホームページ・広報とき・市

民便利帳や乳幼児健診でのチラシ配

布・ポスター等で周知を図っている。

問Aーデマンド交通について

答デマンド交通については、路線バ

ス、市民バスを主軸とする交通体系

の維持が困難となるので、必要な時

間に必要な大きさの車両により移動

の効率化を図るために、大型バスに加

えタクシーも活用することが重要と

なると考えている。来年2月頃から

泉町北部をエリアとしたデマンド交

通の実証実験を開始する。

問24時間体制についての考えは。

答市全体を捉えて最も有益かつ効果
的で引き続き現体制で対応すること
必要であると理解している。

問小型車両の導入について

答今年度で予算化をしており小型車
両の購入を行い納車後、市民バス曾

木・妻木線において小型車両による

運行を開始する予定。

問運賃の見直しについて

答市民バス及び駄知どんぶりバスが

一乗車百円、デマンド交通「のつてこ」

については一乗車3百円で運行

しているが市民バス「のつてこ」に

ついては運賃の見直しを検討中です。

問自動運転バスについて

答岐阜県が自動運転に関する国との補

助事業で地域公共交通確保維持改善

事業を実施、東濃モデル地区として

設定、市は、新しく出来る新病院ま

でのルートについて調査をしている。

路線の事業所や住民の方々に関する

アンケート調査を実施、その結果を

踏まえて次の段階へ進むこととして

おります。

問Aーデマンド交通について

答デマンド交通については、路線バ

ス、市民バスを主軸とする交通体系

の維持が困難となるので、必要な時

間に必要な大きさの車両により移動

の効率化を図るために、大型バスに加

えタクシーも活用することが重要と

なると考えている。来年2月頃から

泉町北部をエリアとしたデマンド交

通の実証実験を開始する。

問今後の進め方

答11月末の実績で2億5240万円、

12月の申し込みが一番多く昨年度の

実績よりも良くなると考えている。

問令和6年度の見込みは

答ふるさと納税は自主財源であり納

税額が増えれば寄附金の活用の金額

も増えるので増やして頂きたい。



○安藤 学 ○

《第5回定例会一般質問》

●印は議員の意見・提案

問市民バスの状況について
答市民バスは10月から肥田線の路線
バスに代わり運行を開始しており現

在の9路線で運行をしている。



○ 安藤 勝彦 ○

◆ 土岐市駅前周辺整備について
【問】土岐市まちなか居住に向けたボテンシヤル調査を行った目的は。

答 ボテンシヤル調査は駅周辺地域における基礎調査やニーズ調査を通じて現状分析や課題等を整理し、まちなか居住の促進により、賑わいや活動にあふれた街づくりに向けて公民連携による持続可能なまちづくりの可能性を調査・検討をする事を目的としています。

◆ 地域市民の方にもアンケート調査を行ったのか。

答 土岐市駅周辺における今後のみちづくりの指向性等についての市民意識を把握するため、アンケート調査を実施し、504名の方々から回答をいただいております。

【問】まちづくり基本構想案について、地域市民の方の声はしっかりと反映されているのか。

答 調査結果を整理し、まちなか居住を促進するための基本的な指向性をまとめたものであり、市民アンケートや子育て世帯アンケートを反映し

たものとなっています。

【問】拠点①の市民の暮らしを支えるエリアについて。

答 ボテンシヤル調査業務では土岐市駅周辺のまちづくり整備構想案を策定いたしました。土岐市駅周辺の部分で、こういった事が出来ないかという市のたたき台という状況です。

【問】拠点②子供たちの暮らしを育む工場について。

答 市のたたき台として市民の皆様から頂いたご意見等をイメージ図として作成しました。

【問】美濃焼ストリート①について。

答 たたき台として、検討していきたいという意味で作成しています。

【問】この資料が出来上がるまでにかかる費用は。

答 これまで3年間の総額で1,853万5,000円となっております。

◆ 土岐市公式ホームページについて

【問】補助制度、また助成制度を地域の皆様に周知、また知っていたいと思いますか。

答 イエス・ノーでお答えすると工夫です。

【問】補助制度・助成制度のアイコンをトップページに追加していただきたいとの再構築は可能か。

答 適切に情報を発信できる仕組みの下でホームページを運用したいと思いますので検討してまいりたい。

答 通学路の通行機能を確保するため市道においては、住居が無く通行量が多い幹線道路などは年1回から3回草刈りを実施。要望の多い季節は地元自治会からの要望や通行者からの通報がある場合は、現場状況に応じて実施時期の調整を行っています。



○ 大久保一夫 ○

◆ 市道の街路樹について
【問】作業内容とその実施回数、維持管理費について

答 街路樹の定期的な維持管理は市道4路線、約4kmについて植栽帯の維持管理業務の委託で実施、作業内容と実施回数は、樹木の高木剪定・防除・年1回、中木や低木の寄せ植え剪定・植樹の除草は年1回から2回その他、施肥・灌水を実施、年間の維持管理費は約850万円です。

【問】撤去した場所への植え替えや新植を行う予定はありますか。

答 街路樹は、道路や街並みの景観に資する点で、道路利用者や地域のメリットになる反面、周辺への落ち葉の散乱等、沿道に住まわれている方々にとってのデメリットになり、植え替えについては周辺状況をよく考慮して判断したいと考えています。

【問】公園・河川敷などの樹木について

答 基本的に、市有地に植わっている桜の木については、土地所有者の市が管理している状況ではありますが、いつ誰によってどの様に植えられたのかが不明なものが多く、道路など市が管理する施設の付属物ではないので、樹齢などは把握していません。

【問】桜の木、例えば「ソメイヨシノ」は50年を超えると老木の域に入るため手入れが必要で、現在市内の桜の木の取り扱い状況について

答 基本的には、市有地に植わっている桜の木については、土地所有者の市が管理している状況ではありますが、いつ誰によってどの様に植えられたのかが不明なものが多く、道路など市が管理する施設の付属物ではないので、樹齢などは把握していません。

【問】通学路の草刈りについて

答 しかし職員の巡回や市民の方々の通報で、市道の通行の支障となつてゐる桜の木を確認した場合、剪定等の対応を速やかに行っています。今後も桜の木の維持管理は地域の皆様や関係機関との調整を十分に図り、適切に行って参りたいと考えています。

《第5回定例会一般質問》

●印は議員の意見・提案

● 印は議員の意見・提案

◆ 通学路の草刈りについて

【問】通学路の草刈り要望の多い季節の対応について

答 通学路の通行機能を確保するため市道においては、住居が無く通行量が多い幹線道路などは年1回から3回草刈りを実施。要望の多い季節は地元自治会からの要望や通行者からの通報がある場合は、現場状況に応じて実施時期の調整を行っています。



○北谷 峰二○

◆発達支援について

問ひとり親家庭の親が病気等で子どもさんを送迎できない時の対応は。

答送迎はファミリーサポートセンターなどの利用を考えている。

問中学生や高校生を持つ親から、ファミリーサポートセンターは、自分たちは対象外であり悩んでいること。

このように親や家族が病気などの事情でどうしても子どもさんの送迎が出来ない時に、新たに補助事業を創設し送迎可能な業者を頼めるような取組みを提案するがどうか。

答単純にどこからどこかへ連れていくということではないが、障がい者手帳などを持っている方は、事前申請や登録事業者の利用などの条件を満たすことで、移動中の介助をするメニューを利用していただける。

◆土岐市の農業施策について
問国の施策ではあるが自給率向上促進の取組みの考えは。

答市の取組みが国の自給率の向上にそれほど多くの影響を与える事は出来ないと思うが二つほど考えており、

一つは地元農家の皆さんで立ち上げた二つの農事組合の法人で高齢化に伴い諦めた遊休農地や圃場整備で地

続きになって広がった水田を集積・集約化して、借入水稻面積を広くし生産量を増やす。もう一つは本市の学校給食センターへ地元野菜を納品

されている農家さんとJAとうどさんが連携し、農作物の栽培の技術支援や学校給食センターへ出荷する体制を整え、地元野菜を学校給食センターや地元スーパーへ配達する流通を支援する取組みによって地産地消を推進し自給率を上げていくことを考えている。

問提案、総合病院を解体するのではなく水耕栽培が出来る民間業者を誘致し、学校給食に使い土岐市のオリジナルブランド野菜として売りに出す。病院隣接地の看護学校跡地に日本語学校開校が予定されており、この生徒を水耕栽培工場でアルバイトとして雇うことも可能で効率が良いと考えるが市長は如何か。

答単純にどこからどこかへ連れていく予定、生徒数の動向により変わるので具体的な数字を言えない。

最悪な場合でも市の持ち出しはない。

答先のことは言うことができないが、現時点でないようと考えていきたい。

問償貸借について公募しない理由は?

答公募しない理由は、国内トップクラスで、安定性、継続性が見込め、公民連携事業の実績が豊富などの理由から、土岐商工会議所設立の日本

語学校誘致の会の決定で判断した。(市長)一般論では公募するのが筋であるが、今回はこの形を取るのがふさわしいと考えております。



○小関 篤司○

◆日本語学校誘致について

問効果として市内就職の見込みは?

答就職については、役割分担で商工会議所を中心に考えます。見込みの数字は今持ち合わせていません。

●人材確保が効果と言われるのであれば、優秀な外国人材は都市部へ就職する割合が高くなるのが一般的に見えます。育てても流出してはメリットは極めて低いのではないか。

問土岐市の収支見通しと負担額は?

答20年間で負担総額は、1億9400万円の見込み。賃料は今後協議していく予定、生徒数の動向により変わるので具体的な数字を言えない。

今現在作業中でございますので、そのための周辺整備費については現時点では算出しておりません。

問新博物館建設について

問新博物館全体の総額は?また観光関連などの周辺整備費用は?

答現段階では、事業費の総額として約39・5億円を想定しております。

問ランチフードコストはどうなるのか?

答令和5年度が約800万円、それが年間3900万円程度になります。

問博物館は過大投資ではないか?

答(市長)必要と言ふ認識で事業を進めております。

●報告会でも大きな逆風がありました。すごく批判的な声もありましたし、是非とも市民の声を聞くための市民説明会をお願いします。

◆情報発信の本市の考え方について
 (問)「愛着と誇りをもてるまち」にするための本市の戦略的情報発信についての考え方を伺いたい。

(答)情報発信においては、相手や目的などに応じた戦略的な発信が求められていると認識しています。これまで市の広報活動が部署ごと担当ことの経験や知識、意識に委ねられ市全体で取り組む指針がなかったことを振り返り、一方的に伝える広報ではなく届けたい相手を意識した伝わる広報へ発展させるため、昨年の10月に共感性、戦略性、発展性の三つを行動指針とする土岐市広報ポリシーを策定したところでございます。

◆博物館を活かした取り組みについて

(問)新博物館は、JR駅から徒歩十分にあることについて、本市の考え方を伺いたい。



山内 健

程度の距離もあります。

その立地条件を活かして例えばJRさんのイベントとコラボ企画を行い多くの人に来てもらえる企画を考え取り組んで行きたい。

(問)多様なつながり機能や、まちのにぎわい機能についてどんな取り組み及び効果を考えているのか

(答)まず、つながり機能についてですが新博物館の様々な事業を市民協同で実施ボランティア等の機能を目指しています。具体的な内容は、現在実施していますワークショップを検討しています。その他に、学校等の教育機関、市民や地域団体、美濃焼関連企業や施設、他の博物館美術館との連携も視野に広がりを持った活動をすることとしています。次ににぎわい機能ですが市民や、ビジターが気軽に立ち寄り、多様な活動や交流を生み出す場所を目指しています。

(問)ビジターに対する取り組みとして、新博物館を活かした観光振興効果をどのように考えているのか

(答)市外、県外などからのビジターに対しては、ときはくひろばの情報発信スペースにおいて、市内の観光地や作陶体験施設、オープンファクトリー等への案内をすることで博物館周辺のみならず、市内周遊や近隣施設への観光に結びつけることが出来ます。

新博物館は、JR駅から徒歩十分ものと考えています。

《第5回定例会一般質問》

●印は議員の意見・提案



小栗 恒雄

住民による高齢者の見守り活動を推進していくことが必要だと考えています。現在土岐市では、緊急通報装置や配食サービス等の事業を通じて、高齢者の見守り施策を推進しております。また、高齢者のニーズを捉えながら講座やイベントを開催し、高齢者の方々の社会参加や地域つながりづくりを進めております。

(問)人生の最期を意識して事前準備することを終活と言われています。

(答)終活とは自分の人生の終わりを意識しながら単に葬儀や遺品整理というだけでなく、最期まで自分らしく生きるために準備を幅広く含むものと考えております。自分が大切にしている事や、どのような医療やケアを望んでいるのかについて話し合うアドバンス・ケア・プランニングに関する啓発の一つとして、令和5年度にエンディングノートを作成しており、ケアマネジャーや地域包括支援センターのご協力もいただきながら配布・周知を行っています。また、老人クラブや地域のサロンにてエンディングノートの書き方講座などを用いております。希望する市民に無料で配布していますので、ぜひご活用いただければと思っております。

(問)市内の令和2年度の高齢者単身世帯数は、2597世帯であります。今後、高齢や単身世帯の増加が見込まれるなか、高齢者の孤独や孤立問題が懸念されています。これらの課題の対応についてご答弁ください。

(答)国立社会保障人口問題研究所の将来推計によりますと、配偶者死別後も子と同居しない方々や未婚者の増加等の影響により、65歳以上の単身世帯の割合が高くなる傾向にあると分析しております。土岐市の高齢化率は今後緩やかに上昇し、団塊ジュニア世帯が65歳以上となる2040年には4割近くなることが予想されております。65歳以上の単身世帯数の増加が見込まれるため、単身高齢者の社会的孤立の問題が懸念されます。高齢者が住み慣れた地域で安全に暮らし、孤立しないようにするためには、地域コミュニティーの整備として交流の場を提供し、地域活動や趣味などへの参加を促進して

いくとともに、民生児童委員や地域



○後藤 正樹 ○

◆学習・教育環境の変化と今後の学校教育の展望について

問 今年度から全国すべての小中学校において、一部の教科に導入されたデジタル教科書を、今後どのように導入していくと考えているのか。

答

教育委員会の方針を伺いたい。

答 デジタルと紙、それぞれのよさを活かしながら実践を積み重ね、効果を確かめながら導入していきたい。

問 少子化が進行する中、小中学校の規模の適正化と、その手段としての学校統合について、長谷川教育長はどうのように考えておられるのか。

答

長期的な展望の中では学校統合も検討する必要があるが、現段階では小規模校のよさを活かした質の高い教育が実現できるように、縦でつなげる小中9か年の義務教育を、より一層充実させていきたい。

◆障がい者医療費助成制度の運用状況とその在り方について

問 東濃5市では、多治見市・瑞浪市・恵那市・中津川市の4市がいずれも身体障害者手帳4級所持者に対して

医療費の助成を行っている。仮に、

本市においても医療費助成の対象を身障4級まで拡大した場合、増額分の経費はどのくらいになるのか。

答 所得制限を設けて、住民税非課税世帯だけを対象とした場合には、

約3121万円、所得制限を設けなければ約5914万円の増額になる。

問 本市が運用している制度は、設計から、ほぼ50年が経過しているが、

現行制度の妥当性と制度拡充の必要性について、市長の見解を伺いたい。

答 現行制度は妥当であり、その維持継続を念頭に、限られた予算内で、可能な限り必要な支援が多く的人に行き渡るように努めていきたい。

●長きにわたって続いてきた既存の制度や事業を、制度の趣旨や事業の目的に立ち返って、必要な見直しをしていくことは極めて重要なことであります。このため、現行の制度では、紙おむつの利用が特に必須である

町が7市あります。そのうち、口座振替を行っていない自治体は土岐市ののみです。

答 当市では、くみ取りを利用されている方は約1300戸となっており、下水道や合併浄化槽の普及や人口減少に伴い、くみ取りを利用する世帯数は減少傾向にあり、運営に係る費用を抑制し、効率的な事業の運営に取り組んでいく必要がある。土岐市においても利用者の利便性を図るた

め、納付方法、申込方法などの見直しを進めてまいりたいと考えている。

◆障がい者支援の拡充について

問 療育手帳を交付されている方へ、おむつ購入代金の助成拡大をしてはどうか。

答 現在の紙おむつの助成対象は直腸機能障害者、脳原性運動機能障害か

つ意思表示困難者、膀胱機能障害者

としております。これらの障がいが原因で日常生活における排せつ管理が非常に困難な方々に対しても、特に

必要とされる支援を目的としている

一方、療育手帳所持者の中には、紙おむつを必ずしも必要とされない

場合や、個々の障がいの程度や状況に応じた適切なトレーニングより、紙おむつが不要となる場合もあります。このため、現行の制度では、紙おむつの利用が特に必須である

方々を優先に支援をしているところです。

一方、療育手帳所持者の中には、紙おむつを必ずしも必要とされない

場合や、個々の障がいの程度や状況に応じた適切なトレーニングより、紙おむつが不要となる場合もあります。このため、現行の制度では、紙おむつの利用が特に必須である

方々を優先に支援をしているところ

です。



○伊藤 公男 ○

◆市民の利便性向上に向けた取組みについて

問 し尿汲み取りの料金支払い方法に口座振替などを導入してはどうか。

答 現在、岐阜県内でも市町村等が直営等により、し尿収集を行っている市町が7市あります。そのうち、口座振替を行っていない自治体は土岐市ののみです。

●長きにわたって続いてきた既存の制度や事業を、制度の趣旨や事業の目的に立ち返って、必要な見直しをしていくことは極めて重要なことであります。このため、現行の制度では、紙おむつの利用が特に必須である

町が7市あります。そのうち、口座振替を行っていない自治体は土岐市ののみです。

答 当市では、くみ取りを利用されて

いる方は約1300戸となっており、下水道や合併浄化槽の普及や人口減

少に伴い、くみ取りを利用する世帯

数は減少傾向にあり、運営に係る費

用を抑制し、効率的な事業の運営に

取り組んでいく必要がある。土岐市

においても利用者の利便性を図るた

め、納付方法、申込方法などの見直

しを進めてまいりたいと考えてい

る。

◆障がい者支援の拡充について

問 療育手帳を交付されている方へ、おむつ購入代金の助成拡大をしてはどうか。

答 現在の紙おむつの助成対象は直腸

機能障害者、脳原性運動機能障害か

つ思想表示困難者、膀胱機能障害者